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Freie und Hansestadt Hamburg
Bezirksamt Hamburg-Mitte

Bezirksversammlung

Kleine Anfrage  nach § 24 BezVG Drucksachen–Nr.:

Datum:

22-2522

08.12.2021

Beratungsfolge
Gremium Datum

Antwort: Hundeauslauf in Mitte: Stand und Perspektiven (Anfrage der GRÜNE-
Fraktion)

Fragesteller*innen: Manuel Muja, Henrike Wehrkamp, Lothar Knode, Larry Wendt, Carina Sickau, 
Clemens Willenbrock, Karin Zickendraht, Jörg Behrschmidt, Rainer Roszak, Sven Dahlgaard:

In Hamburg-Mitte leben mehr als 10.000 Hunde. Diese Tatsache übt weiteren Druck auf die ohnehin be-
stehende Grünflächenkonkurrenz in einer stark verdichteten Großstadt aus. 
Tierwohl und artgerechte Haltung müssen sorgsam mit den berechtigten Interessen Aller auf Erholung 
und Aufenthalt in den bestehenden Grünflächen austariert werden. Den Rahmen für Hundebesitzende 
setzen die Hamburger Bezirke dabei unterschiedlich. 
Hamburg-Mitte hat sich für den Weg von explizit ausgewiesenen Hundeauslaufzonen (§ 8 Abs. 3 Hun-
deG) und von der Leinenpflicht befreiten Wegeverbindungen (§ 9 Abs. 3 HundeG) entschieden. 
Eine alternative Herangehensweise wählt Hamburg Wandsbek: Dort dürfen Hundebesitzende ihre Tiere – 
unter Vorbehalt einer bestandenen Gehorsamkeitsprüfung und einer damit erwirkten Leinenbefreiung – 
auf allen Grünflächen frei laufen lassen, die keiner besonderen Nutzung unterliegen (z.B. Spielplätze). 
Auch in Hamburg-Harburg wurde eine entsprechende Regelung diskutiert. 

Vor diesem Hintergrund fragen wir das Bezirksamt:

1. Ist derzeit eine Ausweisung von weiteren Hundeauslaufzonen (§ 8 Abs. 3 HundeG) und von der 
Leinenpflicht befreiten Wegeverbindungen (§ 9 Abs. 3 HundeG) in Hamburg-Mitte geplant?
1.1. Wenn ja, wo und wann? 

Nein.

2. Wie viele Anträge auf Leinenbefreiung wurden 2019, 2020 und 2021 gestellt (bitte gesondert auf-
führen)?

Das Bezirksamt Hamburg-Mitte erfasst alle Leinenbefreiungen im Fachverfahren BACOM, hat aber keine 
Möglichkeit zur Abfrage der Daten. Hierzu müsste eine kostenpflichtige Abfrage über Data‐Warehouse 
bei Dataport beauftragt werden.

3. (Wann bzw.) Hat das Bezirksamt eine generelle Leinenbefreiung geprüft? 
3.1 Was ist das Ergebnis dieser Prüfung?
3.2 Aus welchen Gründen wurde die Prüfung negativ/positiv beschieden?

Fehlanzeige.
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4. Führt das Bezirksamt Mitte Gespräche mit anderen Bezirken in dieser Frage?
4.1 Gibt es Bestrebungen hier zu einer bezirksübergreifenden Lösung zu kommen?

Fehlanzeige.


